

2025

DEL 15 AL 31 DE AGOSTO

BOLETÍN QUINCENAL



EDITORIAL

EL COSTO HUMANO DE LA CRISIS VENEZOLANA

Agosto volvió a recordarnos lo frágil que sigue siendo la vida cotidiana en Venezuela. Las carencias materiales, las trabas que enfrentan las organizaciones humanitarias y la tensión política permanente se entrelazan en un mismo escenario: una sociedad que resiste como puede, a pesar de sentirse cada vez más asfixiada. Hablar de estos retos no es solo repasar cifras, es ponerle rostro a las urgencias que marcan el presente y que condicionan el futuro.

La reducción del Programa Mundial de Alimentos y los obstáculos que denuncia Cáritas son golpes directos a quienes dependen de esa ayuda. Hoy, tres de cada diez niños evaluados muestran signos de desnutrición aguda o riesgo de padecerla. Son cifras, sí, pero detrás de ellas hay familias que luchan por alimentar a sus hijos y que, con la llegada del regreso a clases, necesitan más de 100 dólares solo para cubrir lo básico. Una cifra imposible para la mayoría.

A esto se suma la situación de los presos políticos: más de 60 requieren atención médica urgente. No son solo números en un informe, son vidas en pausa, marcadas por la enfermedad

¿QUÉ ES LO NUEVO?

Programa Mundial de Alimentos reduce su alcance en Venezuela

"Necesitamos que nos permitan llegar a quienes más lo necesitan"

ONG reporta 60 presos políticos con enfermedades graves

Familias enfrentan altos costos escolares

Apoyo regional contra el narcotráfico vinculado al poder en Venezuela

y la falta de justicia. Mientras tanto, las denuncias internacionales contra redes criminales vinculadas al poder en Venezuela dejan claro que el problema trasciende fronteras y que la presión externa sigue teniendo un papel clave.

En medio de este panorama, la sociedad civil no se rinde. Comunidades, ONG y redes de solidaridad sostienen el tejido social con valentía, enfrentando la represión, la censura y el desgaste. Cada esfuerzo de denuncia, cada gesto de resistencia, se convierte en un acto estratégico para que la crisis no quede en silencio.

El cierre de agosto nos deja una lección: Venezuela no puede mirarse como un episodio pasajero. Lo que ocurre es un llamado ético y humano, dentro y fuera del país. Defender la libertad, la dignidad y la vida de millones de personas es una causa que exige constancia, coherencia y compromiso de todos.



Foto: WFP

PROGRAMA MUNDIAL DE ALIMENTOS REDUCE SU ALCANCE EN VENEZUELA

El Programa Mundial de Alimentos anunció que reducirá a la mitad su cobertura en Venezuela por falta de financiamiento, lo que implica un golpe directo a las comunidades más vulnerables. Desde 2021, la iniciativa venía expandiéndose como una respuesta crucial ante la crisis alimentaria, pero ahora la falta de recursos internacionales limita su impacto. La decisión refleja tanto la magnitud del desafío humanitario como la necesidad urgente de apoyo externo para sostener la seguridad alimentaria. En un país donde más del 70 % de la población enfrenta inseguridad alimentaria moderada o severa, la reducción del programa deja a miles de familias en mayor riesgo de exclusión.

Ver más en: <https://bit.ly/47HckVZ>



Foto: Caritas de Venezuela

"NECESITAMOS QUE NOS PERMITAN LLEGAR A QUIENES MÁS LO NECESITAN"

La organización Cáritas alertó sobre obstáculos de las autoridades que le impiden acceder a las poblaciones más necesitadas. Según datos de la organización, más del 30% de los niños evaluados presentan desnutrición aguda o están en riesgo, pero la burocracia y las restricciones obstaculizan la labor de quienes quieren ayudar. La denuncia refleja la creciente presión contra la sociedad civil y la necesidad de garantizar un marco que respete la labor humanitaria.

Ver más en: <https://bit.ly/4neaze>



ONG REPORTA 60 PRESOS POLÍTICOS CON ENFERMEDADES GRAVES

Justicia, Encuentro y Perdón reportó que más de 60 presos políticos padecen enfermedades graves sin recibir atención médica adecuada: al menos 5 presos políticos tienen cáncer; 15 tienen enfermedades cardiovasculares; 21 detenidos con enfermedades renales, complicaciones múltiples o patologías que requieren cirugías complejas; 8 con padecimientos neurológicos; otros 19 reclusos presentan deterioro físico, lesiones sin tratar y diferentes afecciones médicas. El caso ilustra el uso de la privación de libertad como mecanismo de represión y castigo.

Ver más en: <https://bit.ly/41xyVKa>



FAMILIAS ENFRENTAN ALTOS COSTOS ESCOLARES

El regreso a clases exige a las familias venezolanas un gasto que supera los 100 dólares en útiles y uniformes. Esta cifra contrasta con el ingreso promedio de la mayoría de los hogares, obligando a reducir compras, endeudarse o prescindir de lo básico, el salario promedio del sector privado está estimado en 237 dólares. La educación, derecho fundamental, se convierte cada vez más en un privilegio.

[Ver más en: <https://bit.ly/46h8YRI>](https://bit.ly/46h8YRI)



APOYO REGIONAL CONTRA EL NARCOTRÁFICO VINCULADO AL PODER EN VENEZUELA

Nuevos pronunciamientos internacionales y regionales apuntan a combatir el narcotráfico en América Latina, con foco en redes vinculadas al poder en Venezuela. Diversos países como Estados Unidos, Ecuador, Paraguay, Francia, Argentina, Trinidad y Tobago, República Dominicana han reforzado mecanismos de cooperación judicial y presión económica para limitar las operaciones de estas redes, que representan una amenaza para la estabilidad y la seguridad regional. El aumento de la presión externa deja en evidencia el creciente aislamiento del régimen.

[Ver más en: <https://bit.ly/4nalwv6>](https://bit.ly/4nalwv6)